

Uno de los diarios de la mañana trae la noticia de que 200 trabajadores españoles han solicitado el permiso de ingresar a nuestro país.

Esa información que tiene procedencia oficial dice que hasta un 75 por ciento de esos hombres son agricultores; los menos son obreros especializados.

Nada más grato que abrir la puerta a gente de trabajo, particularmente a aquella que se inclina sobre el surco; el agricultor, según Cicerón, sólo es aventajado en dignidad por el sacerdote. Y Pío XI afirmaba que tan privilegiada familia, constituye la columna vertebral de la patria. Pero no por agricultor se es bueno. Los que tratan de llegar a Costa Rica vienen directamente de España; fueron hojas del torbellino revolucionario que han quedado al margen de las fronteras nacionales, gentes de las Casas del Pueblo, y a los cuales, una acción profiláctica moral debe mantenerlos en prudente cuarentena.

Los gobiernos de todos los países de América andan ahora más que cuidadosos con la invasión particularmente europea, que se viene vaciando en estos pueblos, que hoy por hoy, constituyen «El Dorado» del mundo.

No admitimos otro método para combatir la idea, como la idea misma; pero jamás quisiéramos que la democracia chica en que vivimos, fuera tierra de aprovechamiento para sembrar la cizaña marxista que tan fecunda germinó en los campos españoles.

Que entren agricultores, pero limpios y honrados al país. Que vengan a sembrar la tierra sin venganzas ocultas, sin turbulencias en el alma; a tono con el tradicionalismo patriarcal, que llenaba las trojes para sí y para sus prójimos. Pero que en el asunto, ande con pies de plomo el Ejecutivo, sabedor naturalmente de que Costa Rica sólo necesita, por el momento, nada más que agricultores.

Pero aun así, se nos ocurre pensar: esos hombres que con su pasaporte de agricultores, pueden llegar mañana al terruño, traen la solvencia económica para ir de lleno al agro, en un afán de trabajo inmediato?

Quién sabe! Y si no fuera así, volveríamos a ver en cada uno de estos hermanos españoles, repetido el caso, de tantos de los nuestros, hombres habilísimos para la siembra, que jamás han podido, porque vano ha sido su empeño, ir a una de tantas colonias. El pueblo de San Joaquín de Flores, por ejemplo, hubo de desecharse toda ilusión de libertad económica, al pretender, con el apoyo del Gobierno, colocar en los campos de Cariblanco, decenas de sus hombres, genuinos agricultores. Fracasaron porque les faltó el medio económico.

He aquí desgraciadamente la razón fundamental por qué cada vez más se estrecha el área de agricultura nacional.

Se ha hecho bastante, pero aún falta mucho por hacer. Y es que el Estado debe tender muy ampliamente su mano al labriego sencillo, para que él confiadamente pueda sacar todo el producto de la tierra, asegurándose con ello la hacienda particular, pero también la pública.

Se prosiguen los trabajos de organización para ir a sacar el tesoro de la Isla del Coco

Solo esperan la llegada, dentro de pocas semanas, procedente de San Francisco de California, del barco especialmente fletado con herramientas y sus implementos

Se han proseguido, sin interrupción, los trabajos preliminares del legendario y fantástico tesoro de la Isla del Coco.

Parece que al fin será una realidad lo que tantos miles de dólares y tantas ilusiones destruidas se han gastado en su búsqueda.

De los informes oficiales obtenidos por nosotros, podemos decir que efectivamente todo está listo para ir a la isla a sacar aquel fantástico tesoro, pues la última expedición logró

contatar el sitio del mismo, y sólo le hicieron falta los implementos y elementos de trabajo activo para ello, por lo cual se ha ido uno de los hermanos Forbes, dueños de los planos, a San Francisco de California a fletar ese barco, que estará en Puntarenas dentro de pocas semanas.

Será oportunamente que informemos a nuestros lectores del resultado de estos últimos preparativos para la expedición del tesoro.

Carroza escandalosa

Durante los últimos festejos cívicos, se corrió una carroza en la que figuraban mujeres escandalosas y provocativamente vestidas. No nos importa saber a quién pertenecía la farándula, pero es de lamentar una vez más,

la desidia de nuestras autoridades de policía para reprimir los abusos de esa índole.

¿Por qué habrían de permitir los niños, lo que estaba para el descoco popular? ¡Infame provocación!

El Hermanito Ricardo del Seminario, celebró ayer su jubileo de oro con la Congregación Paulina

Hace 47 años vive en Costa Rica y fué el compañero fiel de los Obispos Thiel y Blessing, a los palenques de nuestros indios

Quién no conoce a los Hermanitos del Colegio Seminario? Seglares, con votos religiosos, hacen los más humildes oficios y viven así, dentro de un silencio fecundo en actividad asombrosa, dentro de la Congregación. Hacen la cocina o el pan, como cualquier otro oficio, dignificando cada esfuerzo con la oración.

Pues bien, ayer estuvo el Seminario de fiesta; celebró nada menos que el jubileo de oro, de su profesión religiosa con la Benemérita Congregación de Padres Paulinos, el Hermano Ricardo, que por todos los años que lleva de estar en el Seminario (47) ha sido el sastrero oficial. Damos esta pequeña biografía del festejado.

Nació el 19 de mayo de 1867 en Paderborn (Westfalia), Alemania; hizo su profesión en la Congregación, el 6 de enero de 1890; es decir, ayer hizo 50 años. Llegó a Costa Rica, el 22 de setiembre de 1893. Acompañó en sus correrías apostólicas, a los Obispos Thiel y Blessing, en sus repetidos viajes a los Talamancas y Guatusos.

Ayer reinó durante todo el día, un regocijo muy especial en el Colegio Seminario, pues todos sus Cohermanos en Religión (sacer-



El Hermanito Ricardo

dotes y Hermanos) aman entrañablemente al benemérito varón, que tan vincularmente está a nuestra patria. Hubo, pues, a las 5 y 30 a. m., misa con asistencia de todos los Religiosos, en la cual el Hermanito hizo la renovación de sus votos, y por la tarde, fiesta de regocijo.

LA EPOCA lleva hasta sus numerosos lectores esta noticia y congratula muy devotamente al eximio Hermano Ricardo, ornamento de la egregia Congregación de Padres Paulinos, con el pensamiento de que viva otros muchos, floridos y fecundos años.

Ayer se planteó una duda en el Congreso

Consideraron dos diputados que no se debía tener por retirado un negocio enviado el día anterior por el Ejecutivo, por cuanto el decreto suspendiendo sesiones había llegado antes que este nuevo negocio

Un caso muy interesante se produjo ayer en la sesión parlamentaria, y referente a la suspensión de las sesiones extraordinarias, por retiro que hacía el Ejecutivo de los negocios en trámite.

Haciendo exclusión de tres de ellos, que están para terminar su tramitación, y lo cual se logrará en el curso de la presente semana, todo lo demás quedaba fuera de tramitación. Pero los diputados Arce y Arias expresaron dudas respecto de la validez de la nota de

retiro dicha, frente a la que ayer se leyó poniendo en conocimiento de la Cámara un nuevo negocio, el de cambio de tierras con el señor Bonilla Berard, en Guanacaste.

La mesa del directorio explicó ampliamente el suceso, y finalmente se dió por retirado este último negocio sometido a estudio por el Ejecutivo, desde luego que estaba comprendido en el decreto que solamente excluía los tres asuntos a que hemos hecho referencia.

Al Registro Cívico le será difícil terminar las listas de sufragantes

La reforma a la ley de elecciones recientemente dada, le ha acumulado el trabajo, y ni trabajando de noche podrá cumplir

Nos enteramos ayer que el Jefe del Registro Cívico había dirigido una nota al señor Secretario de Gobernación, diciéndole de la imposibilidad material, en cierto modo, de cumplir estrictamente por lo exigido por la ley en cuanto a la entrega de las listas desufragantes para el 15 de enero corriente.

Las reformas recientemente hechas a la ley de elecciones han dado ocasión de que se acumule el trabajo en tal forma que se hace imposible, materialmente, dar abasto con el exceso.

Sin embargo, y con objeto de procurar un alivio

en el mismo, ayer por la mañana el Poder Ejecutivo nombró ocho empleados mecanógrafos más a fin de que se pongan a la orden del Jefe de dicha oficina durante esos días, inclusive sus horas de la noche, para que se adelante ese trabajo.

Estos nuevos ocho empleados empezaron a trabajar desde ayer a la una de la tarde, y seguirán durante el día de hoy domingo y el resto de la semana próxima con todos los otros cuarenta y cinco empleados de la oficina, para ver de salir adelante con el exceso de trabajo.

Grandes controversias provocará la dimisión del Ex-ministro de la guerra, inglés Hore-Belisha

Londres 6.—El premier Chamberlain se prepara a defender a su gobierno de los cargos que se le formulan en algunos sectores políticos con motivo de la dimisión del ministro de guerra Hore-Belisha y el nombramiento de Sir Oliver Stanley en su lugar. En los círculos parlamentarios y políticos se considera que Hore-Belisha no desmerecía del propio Churchill en su habilidad para el cargo que desempeñaba, y su renuncia hace perder importancia a los otros cambios en el gobierno. La mayoría de los

diarios comentan lo ocurrido llenando de elogios al ministro dimitente y poniendo claramente en duda la capacidad de Stanley para desempeñar con acierto la enorme tarea que ha sido puesta a su cuidado, anticipándose que este punto será fuente de grandes controversias al reanudarse las sesiones de la cámara de los comunes a mediados del presente mes.

Paris 6.—El comunicado oficial de la mañana dice que durante la noche se desarrollaron las activida-

des de patrullas y artillería acostumbradas.

Berlin 6.—El alto mando

alemán informa que durante la noche no ocurrió nada de especial en el frente occidental.

Fué \$ 361.864.40 la ganancia bruta del Banco Anglo en el segundo semestre del año pasado

Le correspondió pagar por impuesto de beneficencia, que se ha girado a la orden del Consejo Nacional, la suma de \$ 2.171.19

De las cuentas revisadas por la Auditoría del Consejo Nacional de Salubridad Pública, Beneficencia y Protección Social, en los libros del Banco Anglo Costarricense, se ha obtenido el siguiente interesante informe:

La suma de ganancia bruta que arrojan esas cuentas, en el segundo semestre del año pasado, es de... \$ 361,864.40, por lo cual

le ha correspondido pagar un impuesto igual al tres quintos del uno por ciento para los fondos del citado Consejo, en la suma de \$ 2 171.19.

Este dinero fué depositado en el Banco de Costa Rica y de allí a la orden del Consejo Nacional en el Banco Nacional, en donde se manejan los fondos de dicho organismo oficial.

El miércoles próximo, 10 de Enero se celebrará un solemne funeral, en la Iglesia de Capellades, Pacayas, a las 9 de la mañana, por el eterno descanso del alma de nuestro llorado esposo y padre

Don Sixto Solano

(Q. de D. g.)

por este medio invitamos a nuestras amistades y personas piadosas en general para que asistan al santo sacrificio de la misa, con esa intención

VERONICA COTO v. DE SOLANO

Capellades, 7 de Enero de 1940.

Importancia de la cultura en el diplomático

El diplomático es el representante y el defensor de los intereses del país; de ahí la atención que se le ha dado a la carrera diplomática en las naciones donde se aprecia la cultura; donde los gobernantes se interesan, vivamente, por el mejoramiento de la situación económica.

Un ministro o un cónsul, culto, puede dictar conferencias; escribir en la prensa sobre los productos agrícolas e industriales, sobre las bellezas de su país, montañas, ríos, etc., haciendo de este modo una campaña activa en pro del turismo y de la

venta de productos. Pero para, que sea bien dirigida es necesario que el diplomático sea educado e instruido. Un cónsul toscano, chavacano e ignaro no solamente está incapacitado para desempeñar con cordura el cargo, sino que también deja, en mal predicando la cultura de su país. Porque es de suponer que dirán: si éste, que es el representante es tan mal educado, cómo será la cultura de sus conciudadanos; de seguro que andan con taparrabo.

Dr. FABIO BENAVIDES S

Hoy es la visita oficial de la Congregación Mariana de Caballeros al Lazareto de las Mercedes

El próximo domingo irá la Congregación Mariana de Caballeros en visita oficial al Leprosario Nacional de las Mercedes.

Irá hasta aquella casa de dolor, a llevarlos a los reclusos el óbolo de Navidad. Así, pues, es de esperar que el Comercio y las personas de buena voluntad, envíen sus regalos con el fin indicado.

Recuerde que en el Seminario, en la Tienda de don Alberto T. Brenes, en el Almacén de don José Ma.

Acuña V., en esta Redacción o personalmente con don Juan Félix Solano, pueden recogerse los óbolos que Ud. envíe para los pobrecitos enfermos del Lazareto.

Nota importantante: Los caballeros y demás personas de buena voluntad que quieren agregarse a la Comitiva, deberán estar a las 6.30 a.m. en el Seminario, para de ahí partir en camiones al Lazareto, en donde se celebrará una misa rezada, a la llegada

Más de 30.000 bajas han sufrido los rusos en Finlandia

Helsinki, Finlandia—Las tropas invasoras de Stalin, han sido rechazadas con enormes pérdidas en los tres frentes que atacaron, calculándose que más de 200,000 rusos se han estrellado a costa de grandes pérdidas, en las fortificaciones finlandesas.

A pesar de lo inclemente del tiempo, los magníficos tiradores finlandeses han cazado a los paracaídas rusos y treinta y seis aeroplanos rojos han sido derribados.

En el istmo de Carelia, compañías enteras de rojos fueron segadas por la artillería y las ametralladoras de Finlandia y 85 tanques han sido inutilizados o se han hundido en las gruesas capas de hielo que cubren completamente el terreno de la lucha.

El heroísmo de las tropas finlandesas ha llegado a un grado tal, que cuando después de resistir denodadamente se ven obligados a

retirarse, queman las aldeas de modo que los rusos no conquistan ni cuarteles ni abrigos, aumentando con esto la derrota más espantosa, porque además de las bajas de compañías enteras, suman varios millares los que quedan, con vida van pésimamente abrigados, cubiertas las piernas con telas rellenas de paja sujetas con cuerdas, siéndoles imposible continuar la lucha por la crudeza del invierno, aumentando así el desastre.

No obstante q' Moscú ha cada momento está anunciando avances de sus tropas, estos avances se han conseguido en grado muy limitado, y sufriendo pérdidas enormes cuyas bajas son sustituidas por hombres de reserva que en número de cien mil están detrás de las líneas, para suplir a los miles de caídos en esta guerra que Rusia creía sería una guerra relámpago.

Franklin Monestel Vincenzi

Agradece por este medio las atentas tarjetas recibidas en Navidad y Año Nuevo y formula los mejores votos por la felicidad personal de sus amistades en el año 1940.

El Doctor Carrel opina sobre los milagros de Lourdes

Los casos más importantes de curación milagrosa se han registrado en la Oficina Médica de Lourdes (1). Nuestro concepto actual de la influencia de la oración sobre lesiones patológicas está basado en la observación de pacientes que han sido curados «casi instantáneamente» de afecciones (2), tales como tuberculosis peritoneales, abscesos fríos, osteitis, heridas supuradas, lupus, cáncer, etc. El proceso de la curación varía poco de unos individuos a otros. A menudo un dolor agudo, y luego una sensación instantánea de estar sanos (3). En unos segundos, unos minutos, todo lo más unas horas, se cicatrizan las heridas, desaparecen los síntomas patológicos, vuelve el apetito. Algunas veces los trastornos funcionales desaparecen antes que las lesiones anatómicas queden reparadas. Las deformaciones óseas del mal de Pot, los ganglios cancerosos, pueden persistir dos o tres días después de la curación de las principales lesiones (4). El milagro se caracteriza, principalmente, por «una extraordinaria aceleración de los procesos de reparación orgánica». No hay duda de que el grado de cicatrización de los defectos anatómicos es mucho más rápido que lo normal. La única condición indispensable para que el fenómeno se produzca es la plegaria. «Pero no es necesario que sea al mismo paciente el que rece, ni siquiera que tenga fe religiosa (5), basta que alguien a su alrededor se halle en estado de oración».

Hacemos notar que el Dr. Alexis Carrel no es católico.

Hacemos notar que el Dr. Alexis Carrel no es católico.

(1) Lourdes es el centro de una Asociación Médica internacional, compuesta de 2387 médicos.

(2) La Oficina Médica de Lourdes acepta como milagros las curaciones de afecciones orgánicas y desecha los casos con trastornos puramente funcionales. Las historias clínicas están a disposición de quien las desee consultar.

(3) Numerosos casos de curación milagrosa han sido sometidos a la Sociedad Médica de Burdeos por profesores de la Facultad de Medicina y por médicos eminentes. (Dres. P. Mauriac, Duverguey, Portmann, Gourdon, etc).

(4) Para ser considerada la curación como milagrosa se requiere: a) ausencia de agente terapéutico; b) instantaneidad de la curación y; c) ausencia de convalecencia.

(5) Esto excluye la sugestión; (tal es el caso de personas sanadas contra su voluntad).

MAX MULLER
Academia de Medicina

Crónica de sociedad

Primero de Enero de 1940

A Consuelito Reyes Calderón

Oh Año Nuevo! cuántas ilusiones engendras al romper de tu carrera! Batiendo está un millar de corazones en tu romántico Salón de Espera!

Esperan... que en tus mágicos aviones alcanzarán la incógnita rivera del Ideal, que aduermen las canciones que desgrana en tu alcázar la Quimera!...

Oh Año Nuevo! al saludar tu Aurora, en su motor de la Ilusión, el hombre pierde el juicio y olvida que tu nombre

es rival de la caja de Pandora... puesto que ofreces—al romper—un cielo, y en tu curso nos das miseria y duelo!

Limón, Enero de 1940.

Eladio Prado.

Sensible fallecimiento

El martes último en Cartago, confortado con los santos Sacramentos, expiró el Sr. don Sixto Solano, a quien una dura enfermedad lo había mantenido hospitalizado por varios meses.

Conocimos a don Sixto muy de cerca: allá de vez en cuando venía de su pueblo Capellades, y solía pasar por estas oficinas, en donde le interrogábamos sobre problemas de agricultura, en los que era muy experimentado; luego pasábamos su pensamiento a los lectores del periódico.

Pero antes que agricultor, era hombre y hombre cristiano. En él estaba representado el tipo del genuino cam-

pesino criollo, que es austero, trabajador y lleno de fe. El pueblo de Capellades ha visto bajar a este hombre sencillo al sepulcro, y ha sentido en sudor que quien se iba era un patriarca, un hombre de bien, un baluarte del trabajo honrado, un varón temeroso de Dios.

Nosotros también hemos recogido con pena la desaparición de este mundo del venerado anciano que se ha ido ya en busca de su corona.

Al anunciar tan triste noticia enviamos nuestra sincera manifestación de pesar a la afligida viuda doña Verónica Coto vda. de Solano, a sus hijos, nietos y demás deudos.

San Isidro de Coronado

Celebró con gran esplendor el XXI aniversario de la fundación de la Vela Nocturna. - El Cura Párroco que fungía en el año 1914 fue invitado para que presidiera los festejos

El lunes 1.º de enero se efectuó en San Isidro de Coronado una hermosa fiesta religiosa: se trataba nada menos que de la conmemoración del día fausto en que el Padre don Elías Valen-

ciano (hoy canónigo) 25 años atrás el 1.º de enero de 1914 había fundado la vela nocturna.

Esta sociedad ha mantenido vida próspera y no hay

Pasa a la Página CUARTA

La vida de los Deportes de La Epoca

(REDACTA FRANKLIN MONESTEL VINCENZI)

Santa Cruz sujeta la victoria gallardamente

Interesantes resultaron los partidos de fútbol organizados para disputarse el Campeonato Cantonal de la República y cada uno de los equipos participantes santacruceños es digno de estímulo tanto por la forma lucida en que fué conseguido, como por lo que él tiene de esfuerzo y de amor propio. Vignets, debe sentirse orgulloso de este laurel de sus discípulos conquistado en hidalga y noble lid.

LA EPOCA hace llegar su pálido aplauso a los componentes de la embajada santacruceña jugadores Augusto Chaves, Mario Ramírez, Jesús Salazar, Teodomiro Cabalceta, Adán Guevara, Héctor Pérez, Beltrán Leal, Filiber y Velazco; Evaristo Matarrita y Rubén Solera, Alfonso Arburola, Hernán Cabalceta, Alfonso Arbaez, Silvestre Rojas, Bolívar Vargas,

Santa Cruz se campeonizó. Su comentario sobre el arbitraje en el Match Herediano Alajuelense debe ser considerado por la Federación, nos dice en atenta misiva don José Luis Rodríguez. Sabrá Ud. qué...?

Farid Ayales, Ernesto Chavarría, Antonio Castillo y Pedro Joaquín Jiménez.

Estímulo que agradecemos

En edición anterior de este periódico nos referimos al futuro partido que sostendrán en el Estadio para definir el título máximo los onces Heredia y Libertad. Pues bien, a raíz de ese comentario hemos recibido una atenta carta del apreciable caballero don José Luis Rodríguez uno de cuyos párrafos dice:

«Usted prestigia con su manera franca y constructiva de comentar los asuntos deportivos, en las columnas de LA EPOCA, y pienso que su hermoso comentario acerca del próximo match entre el Herediano y el Alajuelense, debe ser tomado muy en cuenta por la Federación.»

Por lo que ellas tienen de sinceridad, reproducimos estas frases del excelente amigo Rodríguez y se las agradecemos en todo su valor.

—¿Sabrán Usted que...? El Penahlón Juvenil mereció los más favorables comentarios?

Que.... Romualdo Bolaños está contentísimo por el éxito de los eventos deportivos de las fiestas cívicas?

Que.... ¿En Guanacaste festejarán a los campeones de Santa Cruz como ellos lo merecen?

Que.... ¿El Coronel don Manuel Rodríguez debe seguir en

la Presidencia de la Federación ya que él es legítima garantía para el deporte costarricense?

Que.... ¿El Montealegre de Tres Ríos se organizará para hacer varias jiras veraniegas?

Que.... ¿Martín Quirós sigue siendo el «Rey de los Arbitros»?

Que.... ¿La sección deportiva de LA EPOCA tratará de mejorar en el año 1940?

De Tres Ríos

El primero de enero fué de solemne fiesta religiosa para los unionenses quienes tributaron su homenaje fervoroso a su Patrona La Virgen del Pilar. Una hermosa procesión y misa solemne, fueron los actos que se desarrollaron y todos estuvieron con la lucidez que ellos merecían. Predicó el distinguido Pbro. Lic. don Carlos Meneses.

INFORMADOR.

Carta Encíclica

A LOS VENERABLES HERMANOS Patriarcas, Primados Arzobispos, Obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica

PIO PAPA XII

Venerables Hermanos - Salud y Bendición Apostólica

Ahora bien, la negación de la base fundamental de la moralidad tuvo en Europa su raíz originaria en la separación de aquella doctrina de Cristo de la que es depositaria y maestra la Catedral de Pedro; que un tiempo diera cohesión espiritual a Europa, que educada, ennoblecida y civilizada por la Cruz, llegó a tal grado de progreso civil, que se hizo maestra de otros pueblos y de otros continentes. Al contrario, abandonado el magisterio infalible de la Iglesia, no pocos hermanos separados llegaron hasta negar el dogma central del Cristianismo, la divinidad del Salvador, acelerando así el proceso de disolución espiritual.

Narra el sagrado Evangelio que cuando Jesús fué sacrificado, las tinieblas invadieron toda la superficie de la tierra (Mat., 27, 45): símbolo espantoso de lo que sucede, y sigue sucediendo espiritualmente, dondequiera que la incredulidad, ciega y orgullosa de sí, ha excluido de hecho a Cristo de la vida moderna, especialmente de la pública; y con la fe en Cristo ha sacudido también la fe en Dios. Los criterios morales, según los cuales en otros tiempos se juzgaban las acciones privadas y públicas, han caído como por consecuencia en desuso; y el tan decantado laicismo de la sociedad que ha hecho cada vez más rápidos progresos, sustrayendo el hombre, la familia y el Estado al influjo benéfico y regenerador de la idea de Dios y de la enseñanza de la Iglesia, ha hecho reaparecer aun en regiones en que por tantos siglos brillaron los fulgores de la civilización cristiana, las señales de un paganismo corrompido y corruptor, cada vez más claras, más palpables, más angustiosas: Las tinieblas se extendieron mientras sacrificaban a Jesús (Brev. Rom., Viernes Santo, resp. V).

Muchos, tal vez, al alejarse de la doctrina de Cristo no tuvieron pleno conocimiento de que eran engañados por el falso espejismo de frases brillantes que proclamaban aquella separación como liberación de la servidumbre en que anteriormente estuvieran retenidos; ni prevenían las amargas consecuencias del lamentable cambio entre la verdad que libra y el error que reduce a esclavitud; ni pensaban que renunciando a la ley de Dios, infinitamente sabia y paterna y a la unificadora y ennobecedora doctrina de amor de Cristo, se entregaban a la arbitrio de una prudencia humana pobre y mudable: hablaban de progreso, cuando retrocedían, de elevación, cuando se degradaban, de ascensión a la madurez, cuando se esclavizaban; no percibían la vanidad de todo esfuerzo humano para sustituir la ley de Cristo por algo que la iguale: se infatuaron en sus pensamientos (Rom., 1, 21).

Debilitada la fe en Dios y en Jesucristo, y oscurecida en los ánimos la luz de los principios morales, se quitó el apoyo al único e insustituible fundamento de aquella estabilidad y tranquilidad, de aquel orden interno y externo, privado y público, únicos que pueden engendrar y salvaguardar la prosperidad de los Estados.

Ciertamente que cuando Europa fraternizaba en idénticos ideales recibidos de la predicación cristiana, no faltaron disensiones, sacudimientos y guerras que la desolaron; pero, tal vez, jamás se experimentó más penetrante el desaliento de nuestros días sobre la posibilidad de arreglo; estando viva entonces aquella conciencia de lo justo y de lo injusto, de lo lícito y de lo ilícito, que posibilita los acuerdos, mientras refrena el desencadenarse de las pasiones, y deja abierta la vía a una honesta inteligencia. En nuestros días, por el contrario, las disensiones no provienen únicamente del ímpetu de pasiones rebeldes, sino de una profunda crisis espiritual, que ha trastornado los sanos principios de la moral privada y pública.

Pida...

BAVARIA GOLD



y le darán

CERVEZA



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la Acción Católica

BUENAS

Clase A. 1a. Sección

Alerta en el Mediterráneo	Niña revoltosa, la
Cuatro plumas, las	Palabra de honor
Cuentos de Navidad	Rancho de la muerte, el
Espía submarino	Patrulla heroica, la
Gunga Din	Rapsodia de la juventud
Lucha a muerte	Tiros traicioneros
Mago de Oz, el	Ton Sawyer, detective

PARA PERSONAS DE CRITERIO FORMADO

Clase A. 2a. Sección

Al cielo por la puerta falsa	Legiones de honor
Asesinato en la radio	Mujer de la calle, una
Colegio de señoritas	Mujer y la ocasión, la
Convoy de la muerte, el	Rey del barrio chino, el
Cuatro tías y un sobrino	Kobin Hood
Dioses de barro	Servicio, de hotel
Espía a la fuerza.	Ultimo aviso, el
Hijos mandan, los	Ultimo encuentro, el
Justicia armada	

ESCABROSAS

Clase B.

Capitán aventurero	Fanaderos del amor
Desdeñada, la	Hijas valerosas
Dicha, la	Reverso de la gloria
Fatalidad	Virgen loca, la
Fuera de la ley	Virgen y madre

CONDENADAS Clase C.

Angelina	México lindo
Enredos de papá, los	Tarzán y su compañera
Hotel para mujeres	Viuda alegre, la

Esta Censura no está hecha al capricho: se inspira en las normas inmutables y eternas de la moral católica. Recuerde que lo malo, es malo para todos, el veneno mortal mata a grandes o a pequeños.

De lunes a viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al teléfono 2353 por la película que desee, y se le atenderá gustosamente.

Desde el lunes de cada semana puede ser consultada una lista de esta censura, conteniendo las películas que se exhibirán durante la semana en la capital, en la LIBRERIA LOPEZ.

Y les respondió: ¿Para que me buscabais? ¿No sabías, que en las cosas que son de mi Padre me conviene estar?

Mas ellos no entendieron la palabra que les habló. Y descendió con ellos, y vino a Nazaret: y estaba sujeto a ellos. Y su Madre guardaba todas estas cosas en su corazón.

Y Jesús crecía en sabiduría, y en edad, y en gracia delante de Dios, y de los hombres.

"ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Nociones de enfermera

Algunos medicamentos, que casi siempre son a base de mercurio, se introducen por medio de la piel en forma de fricciones, por lo que recomiendan tomar las precauciones necesarias en cuanto se refiere a los metales. La fricción se hace con los dedos o con un pedazo de tela, sobre las partes que indicará el médico; casi siempre son: el pecho, el abdomen, los brazos o los muslos.

La administración por el recto se usa para casos especiales, ya con fines particulares o porque no se pueda de otra manera, como cuando el paciente pierde el conocimiento o se trata de niños poco dóciles. Se efectúa por medio de lavados o desupositorios. Cuando se preparen los lavados, ha de hacerse en pequeña cantidad de agua, 10 a 20 gramos, tibia a 30 o 35°, y usar para su aplicación una jeringa de pera.

Los supositorios vienen ya preparados por el farmacéutico, y tanto éstos como la jeringa debe lubricarse con aceite de oliva, glicerina o vaselina simple.

Para aplicación de inyecciones hipodérmicas se usa la jeringuilla de Pravetz con buenos resultados. Deben desinfectarse perfectamente la aguja y la misma jeringuilla haciéndolas hervir en agua limpia. Por regla general la inyección se aplica en lugares donde haya menos venas importantes, como los lados externos de los brazos, los muslos, etc.

Las cataplasmas se usan con el fin de desinflamar los tejidos del cuerpo en ciertas circunstancias. Hay cataplasmas de magníficos resultados que vienen ya preparadas y explicada ya su forma de aplicación. Otras las preparamos en casa de diferentes sustancias. Las más comunes son de almidón o de linaza, que se

usan con mucho éxito; de hoja de malva, de fécula de papa o de arroz, etc. Para preparar la de almidón se cuece éste en forma de engrudo y se echa la preparación en un saquito de tela suave, que se cose; debe aplicarse tibia a una temperatura de 30 a 35°.

El sinapismo se emplea con el fin de provocar congestión intensa sobre la parte en que se aplica. Se recomienda en casos de neuralgia, lumbago, síncope, asfixia, con el objeto de excitar los centros nerviosos, los respiratorios y los cardiacos.

Los sinapismos se preparan de la hoja o de la semilla de la mostaza. Los preparados de la hoja vienen ya listos y sólo hay que humedecerlos en agua tibia al momento de usarlos, frotando antes con aceite o vaselina la parte en que se va a aplicar, para evitar que se formen ampollas. Debe dejarse de 10 a 15 minutos.

Los de harina de mostaza se preparan con agua tibia, en la proporción de una parte de mostaza por tres o cuatro de agua.

La tintura de yodo se aplica con ayuda de un pincel. La parte debe cubrirse con algodón y un trapo. Generalmente debe usarse dos veces por día, sin exagerar la cantidad.

Los lavados intestinales consisten en la aplicación, por el recto, de cantidad considerable de agua, de una a dos litros, con el fin de hacer evacuar los intestinos. Casi siempre se agrega al agua aceite de ricino o de oliva, glicerina o jabón de Castilla. Los irrigadores de Smarch son los mejores para dar los lavados, porque con ellos se puede graduar la irrigación.

Para la Historia de Juan Viñas

Cómo despidió este pueblo a su pastor el Padre Fern

Impercedero por el sentimiento quedará el recuerdo del 5 del corriente, que conmovió en lo íntimo el conglomerado social—este día se nos comunicó la designación del señor Pbro. Fern para ir al Curato de Escasú.

Como era natural, esta noticia convulsionó la feligresía que abrumada por el pesar, se agrupó en torno de su querido Pastor para testimoniarle el afecto de sinceridad que le ligaba íntimamente.

Al calor de esepesar consensada en la gratitud y como brote espontáneo, se iniciaron gestiones telegráficas ante el Sr. Arzobispo rubricadas por numerosas personas, pero como en ca-

sos análogos, la respuesta con demostración de singular gratitud, fué de excusa e imposibilidad a la gestión hecha.

Convictos en fe, nos inclinamos reverentes ante el imperativo Supremo, y con el corazón hilado por el dolor, y ante la premura del viaje (11 Nov.) las asociaciones de Hijas de María, Carmelitas y Acción Católica así como buen número de vecinos aprestáronse a organizar el homenaje de despedida, disponiéndose que el primero se efectuara el miércoles 8 a las 19 horas en el amplio salón de la Casa Cural, donde selecto grupo de jóvenes de ambos sexos, después de adorar

SANTO EVANGELIO

(Según San Lucas, Cap., II, versic. 42-52).

Domingo dentro de la Octava de la Epifanía

Fiesta de la Sagrada Familia de Jesús, José y María

«Y cuando tuvo doce años (Jesús), subieron ellos (sus padres) a Jerusalén según la costumbre del día de la fiesta.

Y acabados los días, cuando se volvían, se quedó el niño Jesús en Jerusalén, sin que sus padres lo advirtiesen.

Y creyendo, que él estaba con los de la comitiva, anduvieron camino de un día, y le buscaban entre los parientes y entre los conocidos

Y como no le hallasen, se volvieron a Jerusalén, buscándole.

Y aconteció quetres días después le hallaron en el templo. Y se pasmaban todos los que le oían, de su inteligencia, y de sus respuestas.

Y cuando le vieron, se maravillaron. Y le dijo su Madre: Hijo, ¿por qué lo has hecho así con nosotros? Mira como tu padre y yo, angustiados te buscábamos.

Sección del Partido Republicano Nacional

Hacia nuestra tierra de promisión

El viernes partió rumbo al Guanacaste nuestro querido jefe y candidato, el doctor don Rafael Angel Calderón Guardia. Más que en viaje de propaganda, puede decirse que va el próximo presidente de Costa Rica en viaje de estudio hacia la lejana y noble provincia guanacasteca. Segura como está su elección para la más alta magistratura de la república, no le mueve en este viaje otro empeño que el de ir a revisar sus victoriosas huestes, en visperas de la batalla, y, a la vez, conocer más a fondo, en el propio terreno, cuáles son los fundamentales problemas y cuáles las formas indicadas en cada caso para su eficaz resolución, en cada uno de los pueblos de la provincia.

Eficaz manera de prepararse para la trascendental obra de gobierno que ya muy pronto ha de echar sobre sus espaldas la voluntad inapelable de la ciudadanía. El doctor Calderón Guardia, metódico y

sereno y concienzudo como ha sido siempre a la hora de afrontar problemas o de tomar resoluciones, quiere llegar al poder con la visión exacta del panorama nacional, tal cual es y no adulterado al través de informaciones tendenciosas, o al través de deducciones que bien pueden resultar viciadas por el prejuicio, cuando no por la pasión.

Es por eso que durante la campaña nuestro jefe ha ido por todos los pueblos de la patria, auscultando como si dijéramos, el corazón de cada uno de los costarricenses, para forjarse así el programa—el bendito programa que otros hacen de una sentada,—que ha de orientar su labor trascendente desde la presidencia de la república.

Hemos ido a su lado por casi todos los rincones bienamados del terruño, y hemos podido aquilatar su superior espíritu de observación, y su noble empeño por captar hasta el menor detalle de la vida de su país.

En cada sitio, después de haber recibido sereno y complacido las manifestaciones espontáneas del fervor que por su persona siente su pueblo, ha iniciado con los dirigentes la conversación juiciosa que ha tendido siempre a conseguir el informe acerca de los problemas, de las necesidades, de los anhelos del vecindario. Puede decirse que ha llegado en su peregrinación cívica hasta los más apartados rincones de la república. Puede asegurarse que a estas horas tiene ya el plan de lo que en cada lugar, de preferencia, debe acometer para dar cumplimiento a los justos anhelos de los costarricenses, y al concepto elevado que él tiene de las responsabilidades que ha de asumir, al tomar en sus manos el mando supremo de la nación.

Con ese ánimo y con ese espíritu llegará el sábado nuestro querido jefe a la pampa guanacasteca. El sa-

be que Guanacaste es la más valiosa reserva que tiene Costa Rica, y que aquel pueblo está formado por los más abnegados y eficientes constructores de nuestra nacionalidad. El sabe que Guanacaste es tierra de promisión y tierra de encantamiento, donde es oro cada palmo que pisa la planta encallecida de sus moradores, y donde es oro también, del más puro quitaje, la mano que se tiene de generosa, dando la idea, al estrecharla, de que es el corazón el que se brinda en la cordial salutación.

Reciban los guanacastecos al Dr. Calderón Guardia no en el carácter del político que va con engaños tras el favor del pueblo, sino al hombre sincero y noble que llega empujado por el anhelo de documentarse para servir mejor los intereses de ese pueblo, que es la entraña vital del robusto organismo de la patria.

ENRIQUE DEL SOLAR.

EL COMUNISMO

Fuimos de los primeros que atacamos este sistema de gobierno, ya que su fin es la comunidad de bienes y la abolición de la propiedad individual y no lo que candidamente creían sus primeros adherentes, que se despojaría a los ricos para repartir sus haberes entre los pobres; y sorprende que todavía haya artesanos y campesinos que crean en esta paradoja.

¿Los hechos consumados en España y la misma Rusia, no han probado hasta la saciedad que el gobierno comunista, apoyado por las armas, los despojos que ha llevado a cabo han sido únicamente en favor del grupo dirigente, y que los que han protestado han sido fusilados o deportados? ¿Que en España, al verse perdidos, se fugaron, dejando a los inconscientes como pasto de las balas de la legalidad y del orden?

¿A qué hombre de mediano juicio se le puede ocurrir que pueda haber comunidad de bienes siendo desiguales en cuanto a sus capacidades? El mismo obrero que hace sus trabajos finos, pide, y con razón, que se le pague más que al ramplón, y el consumidor de gusto así lo reconoce. ¿Y el artesano o campesino que ha sido dotado por la naturaleza con ma-

yor talento haya logrado con sus mayores ganancias adquirir un pequeño capital, sería tan insensato que se preocupe por que venga un gobierno que se apropie de sus bienes y lo acoja como a un simple animal de trabajo?

Esta doctrina comunista, con razón, está condenada por la Iglesia y por el Estado, ya que la primera conforme al Decálogo, prohíbe el hurto bajo pena de pecado, y el segundo le tiene señaladas penas, garantizando en esta forma, a cada individuo, la posesión de lo que legalmente haya adquirido.

Pobres, tendréis siempre con vosotros—dijo Cristo—y por Santiago conmina al rico a no defraudar el jornal del trabajador, con lo que se prepararía su alma para la perdición eterna.

Y para que podamos asegurarnos el cumplimiento de las leyes que den mayores garantías al ciudadano, es que ahora debemos llevar a la Presidencia de la República, al conductor que la gran masa popular ha encontrado en la persona del Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, cuyo solo nombre ha sido su mejor propaganda.

Máximo CHAVES.

La Novela de la Obrera Para la Historiade...

De CARLOS DE VITIS

(NOVELA PREMIADA)

LA ENCAJERA

V

Una gran resolución

—Estoy dispuesta, Padre, dijo resueltamente la huérfana. Disponga Ud. de mí.

A estas palabras de renuncia y aceptación que ponían un foso entre la joven y la sociedad en que se había educado, donde habían vivido veintidós años, para mezclarla con las capas inferiores de la sociedad, el sacerdote tuvo un momento de vacilación. El apóstol desapareció un momento para dar lugar al amigo; se sintió cruel.

—Pobre niña, exclamó: no te comprometas sin reflexionarlo. Lo que te pido será, quizá, muy duro para ti. Piensa que será necesario renunciar a toda sociedad de tu rango, habitar en un barrio donde todas las casas son negras, las calles estrechas y la miseria se pone de manifiesto, donde no tendrás relación posible con nadie.

—Pero donde vivirá olvidada, donde no correré el riesgo de ser encontrada y reconocida, replicó vivamente Germana. Esta consideración sola me haría aceptar los inconvenientes que me indica usted, si el honor de ser su colaboradora y el gozo de vivir cerca de usted y de verle a menudo no me decidieran del todo.

—No abrigues ilusiones a este respecto, hija mía; tú no me verás nunca en tu casa ni vendrás nunca a verme a mí, a menos que circunstancias excepcionales lo hagan necesario: el éxito de nuestra obra lo requiere así.

Germana le escuchaba sin decir palabra.

—¿Debo dejarte algunos días más para pensarlo?—le preguntó el cura.

En San Isidro de...

Viene de la pág. DOS.

duda, a ella se debe en gran parte, el espíritu de adoración a la Sagrada Eucaristía, que ahí impera. En el año 1933 la Cofradía obsequió a la Iglesia uno de sus más ricos ventanales, grabado con los símbolos eucarísticos.

El Sr. Cura encargado de la parroquia, Presbitero don Francisco Herrera, preparó con anticipación este esplendoroso festejo y con él todos y cada uno de los miembros de la Cofradía.

En la Misa Mayor, pre-

dicó el M. I. Sr. Canónigo don Elías Valenciano, quien visiblemente emocionado, hizo el recuerdo de los días pasados cuando, por los pueblos, iba saturando el ambiente, las auras eucarísticas de gran Congreso Eucarístico de 1913:

Coronado—dijo—debe sentirse feliz ante este hecho glorioso que todos hoy celebramos, porque él nos está diciendo cuán fuertes y arraigadas están sus convicciones religiosas.

Corresponsal

Viene de la Pág. TRES

nar artísticamente la estancia con flores blancas, símbolo de la pureza sacerdotal, obsequiaron a su digno Director con bien preparados helados y confituras, honrando aquel acto la presencia del señor Pbro. Arguedas, quien hizo el ofrecimiento de esta simpática fiestecita; elementos de uno y otro sexo expresaron el pesar de esta ausencia, ya que el Padre Antonio, cual experto jardinero había hecho fructificar bellas flores en fe, esperanza y caridad; en sus corazones, afecto entrañable que ofertaron como su distintivo y que así esculpidos en sus jóvenes corazones, se vigorice y crezca con el afecto de este día y hora que será de perdurable recordación.

Emocionado el festejado agradeció henchido de cariño el afecto demostrado así como los conceptos nobilísimos tributados que recibe como ofrenda de amor a Dios, haciendo votos porque el espigar de esta rica cosecha sea ópima y prosiga su ascenso bajo la sabia dirección del Padre Arguedas, para que la aurora de nuevos días sorprenda estos predios que llevo en lo íntimo del corazón siga siendo admirada por sus costumbres e imitada en sus virtudes.

El banquete en el edificio escolar

A las 19 horas del jueves 9, en el amplio salón del edificio escolar, elegantemente adornado con profusión de flores cuyo aroma embriagaba aquel ambiente de franca y cordial amistad, para cederle lugar al artístico trabajo lumínico

que como el anterior motivaron los más cálidos elogios; complementaba la diáfana de aquel lugar con la estructura de amplias mesas, que dispuestas en forma de «U» fueron motivo muy expresivo del más refinado gusto en cuanto a la disposición de la ornamentación, sello distintivo de esta fiesta memorable, así como en lo especial y variado de las ricas viandas servidas.

Ocupaba el festejado Sr. Pbro. Forn, el centro de la mesa, rodeado de los siguientes invitados:

Sr. Pbro. don Delio Arguedas—don Jaime Forn—, don Jaime Carranza, don Rafael Castillo, Maurilio Esquivel, Oscar González, don Casto Murillo, Mr. A. R. D. Vaz, don Douglas M. Ernest, don Juan Ernest hijo, don José M. Zúñiga, Dr. Baldomero Fernández S., Aníbal Amador, don Nicolás Orozco, don Rafael Orozco, Otoniel, Manuel y Jorge Ortiz, don José Manuel Calvo, don Carlos Calvo, don Rodrigo Calvo, don Ernesto Fernández, don Edwin Fernández, don Raimundo Quesada, don Gabriel Goñi, don Abel Madrid, don José R. Dondi, don Romelio Fallas, don Sérvulo Guerrero, don Domingo Dandi, don Ramón Ballesterero, don Carlos M. Dondi, don Asunción Ramírez y Miguel Guzmán.

Señoras: doña Sofía de Castillo, doña Luz de Vaz, doña Carmen de Dennelly, doña Dora de Calvo, doña Nelly de Calvo, doña Cristina de Madriz, doña Lila de Fernández, doña Carmen de Orozco, doña An-

Cultos en la Parroquia de La Merced

Del Domingo 7 al Sábado 13 de Enero de 1940

Domingo 7.—Misas a las 5, 6, 7½ (cantada) y 10 horas.

18½ hs.—Conferencia de San Vicente de Paul.

19 hs.—Rosario, plática y Bendición.

Lunes 8.—5½ hs.—Misa por los finados doña Julia de Núñez y doña Cristina de Herdocia.

Martes 9.—5½ hs. Misa rezada por las ánimas del Purgatorio; intenciones de Avelina v. de Rojas. Miércoles 10.—7 hs. Misa por el finado Rosendo Madrigal. Celebrante el P. Arrieta. Jueves 11.—6¼ hs. Misa al Santísimo. Sábado 13 5½ Misa fúnebre.

gela de Ortiz, doña Claudia de Zúñiga, doña Carmen de Goñi, doña Clarisa de Ortiz, doña Albertina de Guzmán, doña Ester de Blanco, doña Zoraida de Fallas y señoritas: Fanny Monney, Mercedes Dondi, Odili Orozco, Emilce Orozco, Clara Carro, Angela Vega, Virginia Vega, Grace Esquivel y Paulina Meza y otros asistentes que nuestra memoria infel hizo escapar y para quienes damos cumplidas excusas.

A la hora del brindis, el señor Pbro. Arguedas por encargo del comité, con frase emocionada ofreció el homenaje de simpatía de los feligreses de Juan Viñas allí dignamente representados en el selecto grupo de asistentes que le hacían guardia de honor, reiterándole lo cálido de su afecto, la sinceridad de su cariño y la sumisión de su respeto, para deseárselo toda clase de provecho espiritual en el nuevo redil pueeto a su fiel cuidado.

mon Ballesterero, quien en asocio de sus aprovechados discípulos don Domingo, Juanito y Carlos M. Dondi, Asunción Ramírez, Manuel Ortiz M. y Juanito Fallas, deleitaron aquellas horas con un selecto y variado programa y que fué una demostración del adelanto de estos conspicuos artistas, cuyo conjunto prevé halagüeñas sorpresas de solaz y recreo al espíritu ansioso de elevación con las dulces armonías del pentagrama, así como a la sustracción de la monotonía lugareña bastante escasa en horas de este cultural esparcimiento.

Otro motivo de reconocimiento cabe consignar aquí, para todas las personas que tan gentilmente se asociaron a esta especial manifestación de cariño, cuyos afectos se han visto deshojarse en el más puro de los tributos que brinda la gratitud sincera como la de esta noche inolvidable en el proceso histórico social de la localidad, que generosa respondió a exteriorizar los sentimientos que le son afines en el proceso de la sociabilidad.